

La mission d'information sur le génocide
rwandais
Gérard Prunier : « La France a collaboré »

Patrick de Saint-Exupéry

Le Figaro, 1^{er} juillet 1998, page 6

Le chercheur au CNRS s'est livré à une relecture des événements bien loin de l'analyse officielle

Revenant sur l'attentat du 6 avril 1994 qui fut le déclencheur du génocide, Gérard Prunier affirme qu'il fut l'œuvre des extrémistes hutus. « Depuis 1988, explique-t-il, il y avait une montée en puissance d'un certain nombre de gens à l'intérieur du propre camp d'Habyarimana. Son élimination a été nécessaire. » Selon lui, « Agathe Habyarimana et ses frères étaient le cœur du système, le président Habyarimana n'en était

que la périphérie. » Refusant d'en dire plus pour des raisons de « sécurité personnelle » Gérard Prunier conclut : « Le problème n'est pas d'en avoir fait trop ou pas assez au Rwanda. Le problème, c'est que nous aurions dû exercer un véritable chantage. Or nous avons trop souvent accepté la version rwandaise sans discuter. Nous offrons une sanctuarisation militaire d'une dictature, et nous n'en avons pas fait payer le prix. Nous n'avons pas joué des leviers dont nous disposions. » En un mot : « Nous avons collaboré. »